

Opinión

Por ti, por tu familia y la comunidad

Existe un consenso entre epidemiólogos y salubristas nacionales e internacionales respecto a que la Pandemia por Covid-19 no ha terminado. El virus Sars Cov-2 se mantiene presente, circulando en nuestra población con intensidad variable, dependiendo de las condiciones ambientales, período estacional y actividades de las personas. Existe la posibilidad que en los años venideros cursemos una Endemia por este virus, situación que nos obliga co-

mo sector salud, a tomar medidas de protección para evitar su contagio, reducir su impacto en la calidad de vida y sobrevida de los afectados.

En las primeras semanas de Marzo de este año nuestros Centros Centinela detectaron una alta circulación viral de Sars Cov-2, que concentró el 65,3% de los virus respiratorios presentes en nuestra región, seguido por Adenovirus (14,1%) y Rinovirus (10,5%), situación que, si bien ha

ido variando en los meses posteriores, nos alerta respecto al riesgo que tienen las personas más vulnerables de nuestra comunidad.

En ese contexto, los mayores de 60 años, enfermos crónicos inmunodeprimidos (como diabéticos, insuficientes hepáticos, cardíacos y respiratorios, dializados y/o trasplantados), junto a las embarazadas y los menores de 5 años, fueron vacunados en forma prioritaria desde el 15 de marzo a nivel nacional, campaña

que tras 4 meses ha logrado superar en Biobío la meta del 85% definida por nuestro Ministerio, lo que es resultado de un trabajo mancomunado entre los equipos de Atención Primaria de Salud Municipal (APS), los Servicios de Salud y la Autoridad Sanitaria.

El cumplimiento de esta meta ha demostrado, además, la toma de conciencia y la capacidad de colaboración de la ciudadanía regional para avanzar tras este ob-

jetivo sanitario, que nos permite reducir riesgos de contagio y optimizar la calidad de vida durante este año 2024.

El logro de la cobertura de vacunación en nuestra región, no nos puede detener en el esfuerzo por que otros grupos poblacionales, como las embarazadas, personas mayores de 60 años y familiares de recién nacidos prematuros, hoy rezagados, alcancen dicho nivel. Por tal motivo, seguiremos trabajando activa-

mente, de la mano de la ciudadanía, para que puedan poner al día sus vacunas, convencido de que esa protección individual y colectiva, evita o reduce la posibilidad de contagiarse de influenza, así como sus eventuales complicaciones. Será por ti, por tu familia y nuestra comunidad.

Dr. Eduardo Barra Jofré
Seremi de Salud
Región del Biobío

